

Des déclarations de bonnes intentions en attendant des actions concrètes !

Abderrahim DERRAJI - 2019-02-24 21:55:49 - Vu sur pharmacie.ma

Trois réunions importantes ont eu lieu la semaine dernière à Rabat et à Casablanca et trois autres manifestations sont programmées la semaine prochaine à Marrakech. En effet, une rencontre entre les cadres de la Direction du médicament et de la pharmacie (DMP) et les pharmaciens responsables (PR) des différents établissements pharmaceutiques a eu lieu mardi dernier. Cette réunion a été organisée en partenariat avec le Conseil de l'Ordre des pharmaciens fabricants et répartiteurs (COPFR) et avait pour objectif de rappeler aux PR leurs obligations et l'indépendance qu'ils devraient avoir pour pouvoir s'en acquitter. L'approche du nouveau directeur du médicament et de la pharmacie devrait à la fois valoriser la majorité des pharmaciens responsables dont les pratiques sont en phase avec la législation en vigueur et rappeler à une minorité de pharmaciens moins rigoureux de s'y conformer. Cette réunion a également permis aux PR de faire part à l'administration de leurs contraintes et surtout les difficultés qu'ils rencontrent dans la mise en application de certains textes qui ont vu le jour en l'absence d'une réelle concertation avec les professionnels du secteur. Cette réunion a été suivie d'une rencontre entre le ministre de la Santé, Anas Doukkali, et les différents opérateurs du secteur de l'industrie et de la répartition. Le ministre a rappelé à l'assistance l'importance que son département accorde à l'accès au médicament et au respect strict de circuit légal. À leur tour, les industriels représentés, à travers leurs trois associations (l'AMIP, l'AMMG et le LEMM), ont fait part au ministre de leurs inquiétudes et de la nécessité de mettre en place des mécanismes pour que l'industrie pharmaceutique puisse dépasser les difficultés engendrées par des décisions prises sans que leur impact sur le secteur soit évalué. Une autre réunion très importante a été organisée par la Confédération des syndicats des pharmaciens du Maroc. Celle-ci a permis aux pharmaciens d'avoir une présentation détaillée de la stratégie adoptée par le nouveau directeur du médicament et de la pharmacie pour traiter les différents dossiers de la profession. Le président du CNOP qui a aussi pris part à cette réunion a rappelé les dérèglements qui affectent le secteur de la pharmacie et qui nécessitent la prise de mesures urgentes. Le directeur du médicament et de la pharmacie a profité de cette occasion pour rappeler aux pharmaciens la nécessité de pratiquer leur art en mettant le patient au centre de leurs préoccupations. Des représentants de la DGI ont également été présents à cette réunion et ont, entre autres, clarifié aux pharmaciens l'exonération des timbres de quittance qui leur ont été imposés en 2018. Trois autres événements, et non des moindres, vont se dérouler à la ville ocre la semaine prochaine. Tout d'abord, le Forum sur la qualité des médicaments en Afrique qui sera organisé du 26 février au premier mars 2019 en collaboration entre l'USP (US Pharmacopeia), l'Agence du NEPAD (Nouveau partenariat pour le développement de l'Afrique), l'Organisation mondiale de la santé (OMS) et le gouvernement marocain. > Ce Forum réunira les hauts responsables des institutions œuvrant dans l'harmonisation des réglementations pharmaceutiques sous l'Union africaine (UA) ainsi que la commission de l'UA et des instances internationales à l'instar de l'OMS, l'EDQM (European Directorate for the Quality of Medicines), l'USP (United States Pharmacopeia), l'USAID (Agence des États-Unis pour le développement international). Au total, 46 pays seront représentés dont 42 nations africaines. Lors de ce conclave, il y aura une présentation du Rapport d'activité de l'AMQF en 2018, du Rapport 2019 de la deuxième Réunion annuelle de l'AMQF, des enseignements tirés en 2018 et le Plan de travail 2019 finalisé et validé avec un calendrier indiquant les objectifs à atteindre. Ce Forum va permettre aussi d'adopter une stratégie garantissant la viabilité financière de l'AMQF et la mobilisation des ressources. Ensuite, le ministre de la Santé va inaugurer, vendredi prochain, le Salon Officine Expo qui réunira, deux jours durant, des pharmaciens en provenance de toutes les villes du Royaume ainsi que des pays maghrébins et africains. Comme à l'accoutumée, ce salon va permettre aux pharmaciens de se former, de s'informer et de partager leurs expériences. Et pour finir, de nombreuses délégations en provenance d'Afrique ont été conviées à prendre part au «Meeting Pharma Africa». Cette troisième édition de ce Meeting sera dédiée aux Market access et challenges de l'industrie pharmaceutique en Afrique ainsi qu'à la Supply chain des produits pharmaceutiques en Afrique. Ces rencontres vont, sans doute, donner de l'espoir aux différents intervenants du secteur du médicament et de la pharmacie, on espère que les bonnes idées et les mesures qui y seront discutées finiront par donner lieu à des actions concrètes pour améliorer l'accès aux médicaments, redynamiser le secteur et garantir la viabilité économique de toutes ses composantes.